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案     件 

１．岸和田市貝塚市斎場施設整備・維持管理運営事業スケジュールについて 

２．令和６年度議員視察について 

３．議員初会合の取扱いについて 
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3番  河 合  達 雄  4番  橘 川  亜 紀 

5番  𥸮   原  佳   一  6番  反 甫  旭 

7番  友 永  修  8番  西 田  武 史 

9番  出 原  秀 昭  10番  中 川  剛 

11番  中 西  真 知 子  12番  南 野  敬 介 

13番  蓮 池  陽 佑  14番  前 園  隆 博 

      

管 理 者  永 野  耕 平  副 管 理 者  酒 井  了 

事 務 局 長  福 村  勲  事 務 局 次 長  守 行  英 樹 

総 務 課 長  河 合  幸 代  環境技術課長  太 田  健 一 
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   午後１時52分開会 

○南野敬介議長 

 引き続きまして、令和６年第３回議員総会を開

催いたします。 

 本日の案件といたしましては、お手元にお配り

しているとおり、「岸和田市貝塚市斎場施設整

備・維持管理運営事業スケジュールについて」

「令和６年度議員視察について」「議員初会合の

取扱いについて」の３件について、議題といたし

ます。 

 まず、第１案件の「岸和田市貝塚市斎場施設整

備・維持管理運営事業スケジュールについて」の

説明を受けることにいたします。福村事務局長。 

○福村 勲事務局長 

 それではご説明させていただきます。案件１、

資料①岸和田市貝塚市斎場施設整備・維持管理運

営事業スケジュールをご覧ください。 

 左から組合、岸和田市、貝塚市におけるそれぞ

れの時期での斎場に係る業務を記載しております。 

 令和３年８月に三者で斎場の広域化に係る基本

合意書を締結して以降、令和５年４月までは実績

を、令和６年４月以降は今後の予定を記載してお

ります。令和４年３月にありますとおり、大阪府

より組合規約の一部変更が許可されておりますの

で、組合として斎場の事前準備事務を行っている

ところでございます。 

 現在は、火葬場条例を令和７年３月の第１回定

例会での上程に向け、両市と組合の三者で火葬料

金や火葬場の使用に関する規定などを協議してい

るところでございます。あわせて、予約システム

の構築など、事業者を含め打合せを行っており、

令和７年度にかけて定期的に行っていく予定でご

ざいます。 

 その後、火葬場の指定管理を行うに当たり、令

和７年４月に指定管理者審査委員会委員を選任し、

指定管理者審査委員会において指定管理者候補者

の選定を行います。令和７年８月の第２回定例会

に指定管理者の指定について提案する予定でござ

います。 

 指定管理者に指定いたしますと、指定管理者と

基本協定及び年度協定の締結を行い、火葬場の指

定管理業務について取り決めることとなっており

ます。 

 令和８年２月頃には、１期工事完了の予定でご

ざいますので、契約に基づき施設整備企業から建

物等が引き渡された後、組合へ建物等の無償譲渡、

岸和田市から土地の無償貸付けを受けることとな

ります。 

 その後、維持管理運営企業は、職員の研修や機

器の調整、備品、事務用品の準備など、運営のた

めの稼働準備を整えまして、現在の予定では令和

８年４月から供用開始としております。そこから

15年間、令和23年３月まで指定管理者による維持

管理・運営が行われる予定でございます。 

 既存斎場の解体や既存斎場敷地の外構等の整備

である２期工事は、令和９年３月までに完了の後、

残りの施設等部分の無償譲渡、岸和田市から残り

の土地の無償貸付けを受け、新斎場の整備は終了

となる予定でございます。 

 説明は以上でございます。 

○南野敬介議長 

 説明が終わりましたので、質疑、意見を承りま

す。 

   〔「なし」の声あり〕 

○南野敬介議長 

 ないようでありますので、本件の説明を終わり

ます。 

 この後の案件は議会内部のことになりますので、

正副管理者におかれましてはご退席願います。お

疲れさまでした。 

   〔正副管理者退席〕 

○南野敬介議長 

 次に、第２案件の「令和６年度議員視察につい

て」は、私のほうから報告をさせていただきます。 

 本件につきましては、前回の議員総会で議員視

察の実施の可否も含めまして議長、副議長へ一任

を頂きましたので、その後、副議長と協議を行い

ました。その結果、今年度の議員視察については、
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現時点で組合の共同処理する事務のうち、一般廃

棄物処理施設の設置、管理及び運営に関する事務

については、喫緊で調査が必要な事業はないこと

などから、今後、次の基幹的設備改良工事等の多

額の費用が発生する事業を検討する際に、その必

要性や対費用効果等を検証するため、視察先を検

討してみてもよいのではないか。 

 また、火葬場の設置、管理及び運営に関する事

務においても、組合の維持管理・運営業務につい

ては令和８年度からであり、現時点では維持管

理・運営業務に関して必要な調査はないことなど

から、今後組合での業務が軌道に乗り、課題等が

出てきた時点で視察を検討してもよいのではない

か。 

 以上のことから判断いたしまして、令和６年度

の議員視察については中止にしようと思いますが、

そのようにしてよろしいでしょうか。 

   〔「異議なし」の声あり〕 

○南野敬介議長 

 それでは、そのようにすることといたします。 

 次に、第３案件の「議員初会合の取扱いについ

て」の説明を受けることにいたします。福村事務

局長。 

○福村 勲事務局長 

 それでは、議員初会合の取扱いについてでござ

いますが、今回この案件を上げさせていただきま

した経過をご説明させていただきます。 

 案件３、資料①議員初会合の取扱いについてを

ご覧ください。 

 まず現状の説明をさせていただきます。 

 令和５年８月８日第２回定例会におきまして、

議員より議員協議会の公開についてご質問があり、

議員協議会の位置づけや取り扱う案件の整理など

を行い、その後、議員の皆様の協議により、令和

５年11月６日第６回議員協議会において、従来の

議員協議会を、資料にございます①本会議とは関

係のない組合からの報告などの案件や議会内部に

関する案件を扱う議員総会と、②行政機関の保有

する情報の公開に関する法律第５条及び第８条に

うたわれる不開示情報が含まれるまたは審議上含

まれるおそれのある案件を扱う全員協議会とに整

理いたしました。 

 ①の議員総会につきましては、会議の公開もホ

ームページ上での議事録の掲載も「有」とし、②

の全員協議会については、どちらも「無」の運用

といたしました。 

 このときに、毎年臨時会の前に開かれる議員初

会合の取扱いが不明確であったため、今回議員初

会合の取扱いについて、議員の皆様方にお決めい

ただきたいと考えております。その資料といたし

まして、事前に議長に説明の上、事務局案とさせ

ていただいておりますので、ご説明させていただ

きます。 

 まず、初会合の位置づけとしまして、初会合は

地方自治法で規定されている議会ではなく、組合

議員選出後初めての臨時会の運営手順であります

マイクの使い方や自己紹介、臨時会の議案となっ

てございます議席順や議長、副議長の選出、監査

委員の選任における組合議会での慣例についてご

説明する場でございます。 

 よって、臨時会の招集日時を告示しております

が、本来この日時は本会議である臨時会が始まる

時間でございますので、この時間までに初会合を

終了させておく必要があります。 

 その上で、案１としまして、従来どおり座長を

選出して議事進行をしていただき、事務局長が手

順の説明を行う形で、傍聴につきましては、「有」

としておりますが、周知はしておりませんので、

臨時会前に来られている方にご案内させていただ

くということになります。議事録のホームページ

への掲載と録画配信については、「無」といたし

ております。 

 案２としましては、座長の選出は行わず、事務

局長が手順の説明を行う形でございます。こちら

は傍聴も会議録のホームページ掲載も録画配信に

ついても、「無」といたしております。 

 いずれにいたしましても、臨時会の招集告示時

間である午前10時までの時間、午前９時45分頃に



－3－ 

はご参集いただき、議員初会合を開催させていた

だくことになるかと思います。 

 以上が事務局の案でございます。 

 議員の皆様には案１、案２、またその他の案や、

傍聴や議事録、録画配信などの議員初会合の公開

に関しまして協議いただければと考えてございま

す。 

 説明は以上でございます。 

○南野敬介議長 

 説明が終わりましたので、質疑、意見を承りま

す。 

 今、事務局のほうから初会合についての案１、

案２というのをご説明いただきました。特に意見

がないようですけども、今ここでどっちがええと

かいうのは決めるのはなかなか厳しいかな。中川

議員。 

○10番 中川 剛議員 

 多分、皆さん考えてはるとか決まっていると思

うので、ここで決められるんじゃないかなと思う

んですけども、それぞれが議会議員の代表で来て

いますので、今日決めていただきたいと思います。 

○南野敬介議長 

 今そういった、この場で決を採ったらどうかと

いう意見が出ましたけれども、ほかの議員、いか

がですか。井舎議員。 

○１番 井舎英生議員 

 これまで初会合をやっていましたよね。なぜ今

年になってこれが出てきたのか、その背景がよく

分からない。 

○南野敬介議長 

 福村局長。 

○福村 勲事務局長 

 初会合は毎年、臨時会の前にお集まりいただい

て開催しておりました。ただ、臨時会の招集10時

ということでお集まりいただいて、臨時会を始め

る前に皆さんお集まりでしたら初会合をして、初

会合が終わってから臨時会を行うという形になっ

ておりました。昨年いろいろご議論いただいて議

員協議会というものが、先ほど説明したとおり別

れましたけれども、この初会合について、特に協

議がない状態でして、初会合について、傍聴でき

るのかできないのか。または初会合の会議録とい

いますか会議の概要といいますか、そういうもの

もホームページで公開するのかしないのか。今回

テスト録画しておりますけれども、また次の11月

議会から特に問題なければ録画してユーチューブ

で配信というようなことも考えてございますので、

そういう録画についての取扱いも、配信するのか

しないのかというのがきちっと決まっていなかっ

た中で、どうするのかというところがございまし

て、今回議案に上げさせていただいております。 

○南野敬介議長 

 井舎議員。 

○１番 井舎英生議員 

 そういうことですか。私、３人の会派代表で今

年来ているんですけれども、これを決めるという

ことは今後も続くということだと思いますので、

一旦持ち帰って会派の意見統一をしたいと思うん

ですけど、それは駄目なんでしょうか。 

○南野敬介議長 

 ほかの皆さん、どうですか。反甫議員。 

○６番 反甫 旭議員 

 僕ら、代表で来ているので、ここで決めたらい

いと僕自身は思うんですけど、これ、事務局とし

ても、特にどちらじゃないとあかんということも

なく、座長の選出と傍聴があるかないかというこ

と以外は、別に事務局としてはどちらになっても

差し支えないということで出されているというこ

とでいいんですか。 

○南野敬介議長 

 福村局長。 

○福村 勲事務局長 

 これはあくまでも事務局として案で出させてい

ただいているんですけれども、第１、第２以外に

何かいい案がございましたらそちらのほうをご検

討いただいても結構ですし、傍聴の有無、ホーム

ページの掲載の有無、録画配信の有無につきまし

ても、事務局としては決めていただいたとおりさ
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せていただきますので、ご議論いただけたらと思

っております。 

○南野敬介議長 

 反甫議員。 

○６番 反甫 旭議員 

 別にどっちになってもそんなに大きな問題は起

こらないと思うので、ここで決めてしまったらい

いんじゃないかと思います。 

○南野敬介議長 

 暫時休憩します。 

   午後２時08分休憩 

 

   午後２時08分再開 

○南野敬介議長 

 再開いたします。 

 それでは、今、休憩中に決まりましたように、

この場で決めたいと思います。 

 暫時休憩いたします。 

   午後２時08分休憩 

 

   午後２時09分再開 

○南野敬介議長 

 それでは再開いたします。 

 それでは、本件につきましては、案１に賛成の

ご意見が多かったということがありますので、案

１とさせていただきます。そのようにさせていた

だいてよろしいですか。 

   〔「異議なし」の声あり〕 

○南野敬介議長 

 それでは、そのようにさせていただきます。 

 事務局から連絡等はありませんか。河合総務課

長。 

○河合幸代総務課長 

 １件ご報告させていただきます。11月20日の水

曜日に第３回定例会を予定しております。時間に

つきましては、午後１時30分からの開会となって

おります。正式な通知等につきましては、２週間

前の11月６日水曜日にお配りする予定となってお

りますので、よろしくお願いいたします。 

 以上でございます。 

○南野敬介議長 

 それでは、これをもちまして令和６年第３回議

員総会を閉会いたします。どうもありがとうござ

いました。 

   午後２時10分閉会 
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岸和田市貝塚市斎場施設整備・維持管理運営事業スケジュール 

 

令和６年８月 13 日 

 
時  期 岸和田市貝塚市清掃施設組合 岸和田市 貝塚市 

令和 3 年 8 月 岸和田市及び貝塚市並びに岸和田市

貝塚市清掃施設組合による斎場の広

域連携化に係る基本合意書（8/18 締

結） 

岸和田市議会総務常任委員会（9/1）

報告 

・整備は岸和田市、運営、維持管

理、大規模修繕等は組合が行う 

貝塚市議会正副議長・議員各位 

（8/19）報告 

・整備は岸和田市、運営、維持管

理、大規模修繕等は組合が行う 

令和 3年 12月  12/21 岸和田市議会 可決 

・岸和田市貝塚市清掃施設組合規

約の一部変更に関する協議につい

て 

12/13 貝塚市議会 可決 

・岸和田市貝塚市清掃施設組合の

共同処理する事務の変更及びこれ

に伴う岸和田市貝塚市清掃施設組

合規約の変更に関する協議につい

て議決を求める件 

令和 4 年 3 月 岸和田市貝塚市清掃施設組合規約の

一部変更許可（3/10 大阪府知事） 

・清掃施設組合を広域事務組合に改め

る 

・火葬場の設置管理運営に関する事務

の追加 

  

令和 4年 11月 ［令和 4 年第 3 回組合議会定例会］ 

・公の施設の指定管理者の指定の手続

等に関する条例制定 

・附属機関条例及び特別職の職員の報

酬及び費用弁償に関する条例の一部

改正 

・事業者提案の受付 

・事業者決定 

＜施設整備企業＞ 

村本建設㈱大阪支店、㈱梓設計関西

支社、矢野建設㈱本店、㈱宮本工業所 

＜維持管理運営企業＞ 

㈱合人社計画研究所、㈱宮本工業所、

㈱五輪 

 

令和 5 年 1 月 ・1/4ＤＢＯ全体に係る基本協定締結  

 ＜仮契約締結＞ 

・1/27 施設整備請負契約 

 

令和 5 年 2 月 ・2/22 維持管理・運営業務委託契約

締結 

  

令和 5 年 3 月 ［令和 5 年第１回組合議会定例会］ 
・債務負担行為 

管理運営業務委託 1,825,245 千円 

令和 4 年度～令和 22 年度 

＜本契約締結＞ 

・3/3 施設整備請負契約 

 

 

 

・3/24 財産の取扱いに係る基本合意 

令和 5 年 4 月 ・関係者協議会設置要綱制定 ・設計開始  

令和 6 年 4 月 
～ 

 

・火葬料金等の検討 

・諸々整備準備開始 ・造成、建物工事（1 期工事）  

令和 7 年 3 月 ［令和 7 年第１回組合議会定例会］ 

・火葬場条例制定（火葬料金等） 

  

令和７年 4 月 
～ 

 

・指定管理者審査委員選任 

・指定管理者選定準備 

 →指定管理者審査委員会にて指定管

理者審査 

  

令和 7 年 8 月 ［令和 7 年第 2 回組合議会定例会］ 

・指定管理者の指定 

  

令和 7年 11月 ［令和 7 年第 3 回組合議会定例会］ 

・議決に付すべき財産の取得 

  

令和 8 年 2 月 
～ 

１期工事完了後 ・両市から組合へ建物等の無償譲渡  ・岸和田市から組合へ土地の無償貸付 

・維持管理運営企業稼働準備 

 

  

令和 8 年 3 月 ［令和 8 年第 1 回組合議会定例会］ 

・組合名変更に伴う整備 

  

令和 8 年 4 月 ・供用開始予定 

(維持管理運営期間 15 年間：令和 23 年

3 月まで) 

・既存斎場の解体、既存斎場敷地の

外構等整備（２期工事） 

 

 

令和 9 年 3 月 
 ２期工事完了後 ・両市から組合へ残り施設等部分を無償譲渡 ・岸和田市から組合へ残りの土地を無償貸付  

 

現時点 

案件１資料① 



◇ 議員初会合の取扱いについて 
 

＜ 現  状 ＞ 

  令和５年 11月６日第６回議員協議会において、従来の議員協議会を 

① 議員総会（本会議とは関係のない組合からの報告などの案件、議会内部に関する案件） 

② 全員協議会（行政機関の保有する情報の公開に関する法律（平成 11年法律第 42号。）第５条及び第８条に謳われる「不開示情報」が含まれる又は審議

上含まれるおそれのある案件） 

に整理し、①は会議の公開「有」・HPに議事録の掲載「有」、②は会議の公開「無」・HPに議事録の掲載「無」の運用とした。 

   

今回「議員初会合」の取扱いについて明確にしようとするもの。 

     

 

 ≪ 事務局案 ≫ 

◇初会合の位置づけ→初会合は本会議にはあたらず、組合議員が選出されて初めての臨時会の運営手順の説明の場である。よって、臨時会の招集時間前に終

了させる必要がある。 

  【案１】 座長を選出し、事務局長が説明を行う。   

会議名 取扱案件 案 件 例 傍聴 
議事録の
ＨＰ掲載 

録画配信 備 考 

議員初会合 臨時会手順の説明 
・マイクの説明・自己紹介・座長の選出 
・議席順、議長及び副議長の選出、監査委員の選任の慣例の説明 

有 無 無  

 

  【案２】 座長は選出せず、事務局長が説明を行う。 

会議名 取扱案件 案 件 例 傍聴 
議事録の
ＨＰ掲載 

録画配信 備 考 

議員初会合 臨時会手順の説明 
・マイクの説明・自己紹介 
・議席順、議長及び副議長の選出、監査委員の選任の慣例の説明 

無 無 無 
座長の選出
はしない 

 

案
件
３
資
料
①

 



 


